

# LU POUR VOUS

78actu

CPI ELANCOURT

## Élancourt : le commissariat du futur aura-t-il assez de policiers ?



Au sein du syndicat Alliance police nationale, c'est le doute qui domine. Un doute qui s'appuie sur un constat. « Depuis mutualisation de l'agglomération en 2015, réunissant Élancourt, Guyancourt et Trappes, nous avons perdu 50 fonctionnaires. Le commissariat du futur est prévu pour accueillir 380 agents. Aujourd'hui, nous ne sommes plus que 280. »

Et les opérations « Place nette » ? Dans les Yvelines, de nombreuses opérations ont été menées par la gendarmerie et la police. Toute la zone couverte par les effectifs d'Élancourt, Guyancourt et Trappes est entrée dans la dynamique. « C'est de la visibilité... De la communication avant les Jeux olympiques, estime le syndicat Alliance. Beaucoup de ces opérations découlent de procédures déjà engagées depuis plusieurs semaines, mois ou années. Et d'ailleurs, en parlant des JO, à ce jour, personne ne sait qui travaillera, où et à quels horaires. On sait juste qu'avec la restriction des congés, tout le monde devra être présent. »

### Du bon et des doutes

Lui est inquiet de la tournure que prennent les choses. « Le département bénéficie de moins en moins de monde à la sortie de l'école. Les policiers sont surtout répartis à Paris où le déficit est le plus important. On nous envoie des réservistes opérationnels, mais ils n'ont pas les mêmes prérogatives. Pour remplir ce commissariat, il faudra des arrivées massives. Et cela ne semble pas prévu aujourd'hui. »



« La direction de la police va devoir envisager des renforts massifs pour 2025, date de son ouverture, si elle ne veut pas se retrouver avec des locaux vides. »

Le fonctionnaire redoute aussi le développement de l'intelligence artificielle à outrance. « Honnêtement, il y a de très bonnes avancées qui vont faire gagner beaucoup de temps à tout le monde. Mais je m'interroge sur certains aspects. On nous parle d'un robot à l'accueil qui pourra réorienter chaque personne en fonction de sa demande. Cela ne risque-t-il pas de dénaturer la relation humaine qui est si importante entre la police et la population ? Et je me questionne aussi sur le service après-vente... Surtout quand on sait qu'il faut 4 mois pour réussir à faire réparer un portail. Je n'imagine pas pour l'informatique. »

Autre élément sans réponse : qui formera les policiers au stand de tir virtuel et au simulateur de conduite en état de stress ?

« À ce jour, de ce que l'on sait, il n'existe peu ou pas de fonctionnaires formés pour nous former. »

Sébastien Chaumerliac assure que son syndicat sera très attentif sur ces sujets alors que la livraison de l'édifice estimé à 24 millions d'euros est prévue pour mars/avril 2025. Et qu'entre-temps, beaucoup d'acteurs seront mobilisés autour des Jeux olympiques.